



# La Suprema Corte aprieta el puño contra la reforma judicial

El máximo tribunal mexicano suspende sus actividades ante las protestas y acepta un recurso del PAN contra la supermayoría de Morena, clave para la inminente aprobación de la reforma



DAVID MARCIAL PÉREZ

México · 27 AGO 2024 · 28:10CEST



Ante la crecida de protestas contra la reforma judicial del Gobierno, la Suprema Corte ha decidido acelerar también el paso. Por un lado, aceptando un recurso de la oposición que abriría una puerta remota a echar para atrás [la supermayoría de Morena en el Congreso](#), clave para aprobar la reforma. Por otro, el pleno del máximo tribunal mexicano decidió este martes suspender sus sesiones en solidaridad con las protestas de los trabajadores. La Corte, y en especial su presidenta Norma Piña, ha sido una de las dianas favoritas de los ataques del mandatario, Andrés Manuel López Obrador. La [reforma judicial, una de las máximas prioridades del presidente](#), busca de hecho despedir a todos los jueces y magistrados federales, incluidos los 11 ministros de la Corte, y reemplazarlos por cargos elegidos por voto popular. El camino para el cambio constitucional está cada vez más allanado y se prevé que quede resuelto en apenas unas semanas, a principios de septiembre.

El proyecto pasó este lunes el primer trámite parlamentario en medio no solo de las protestas de los trabajadores. [La polémica reforma está provocando también la reacción de los mercados financieros](#), que llevan semanas castigando al peso mexicano. Mientras que la presión sube también desde el vecino del norte. El embajador estadounidense, Ken Salazar, elevó el tono al afirmar que "la elección directa de jueces y magistrados representa un riesgo para la democracia". En este contexto, todo está preparado para sacar adelante la reforma. Morena y sus aliados tiene la mayoría suficiente en la Cámara de Diputados para hacer cambios a la constitución sin negociar con la oposición. [Y en el Senado, solo necesitan tres votos extra](#). Esta semana cuadros del bloque oficialista aseguraron que ya tiene atados los apoyos.